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“神十四”航天员乘组返回地面后
首次与公众见面

中新网北京2月
17日电(记者 郭超
凯)2月17日下午，在
神舟十四号航天员乘
组返回75天后，中国
航天员中心在北京航
天城举行乘组与记者
见面会。这是神舟十
四号乘组返回后，首
次与媒体和公众正式
见面。

见面会上，有关
专家介绍了乘组返回

后的恢复情况及后续
打算。据悉，乘组飞
行正常返回后恢复期
主要分为隔离恢复阶
段、疗养恢复阶段、
恢复观察阶段三个阶
段实施。截至目前，
乘组已完成前两个阶
段工作。

从整体来看，航
天员情绪稳定、心理
状态良好，体重稳定
在飞行前水平，肌肉

力量、耐力和运动心
肺功能储备得到了进
一步恢复，达到了预
期效果，已全面转入
恢复观察阶段。待完
成恢复健康评估总结
后，3名航天员将转
入正常训练工作。

见面会上，乘组
就驻留空间站阶段和
返回后的相关情况回
答了记者提问。(完)

2月17日下午，在神舟十四号航天员
乘组返回75天后，中国航天员中心
在北京航天城举行乘组与记者见面

会。杨佳 摄

航天员蔡旭哲谈太空种菜：
蔬菜无任何污染，味道美极了

中新社北京2月
17日电 (郭超凯 刘
昶 李泓根)返回地面
75天后，神舟十四
号乘组航天员17日在
北京航天城首次与媒
体和公众正式见面。
谈及太空种菜，神舟
十四号航天员蔡旭哲
表示，太空蔬菜无任
何污染，“味道美极
了”。

见面会上，蔡旭
哲分享了太空种菜的
有趣经历：“在太空
种菜与地面还是有一
些不一样，我觉得最
大的不一样就是浇水
比较困难，在太空没
有重力影响，在失重
环境下，水只能停留

在根系表面，不容易
深入根系里面。”另
外，在太空种菜，舱
内只有灯光的影响，
没有太阳光线照射，
没有地面阳光照射充
沛，对于喜欢光照的
植 物 来 说 更 不 易 生
长。

谈 及 太 空 蔬 菜
味 道 如 何 ， 蔡 旭 哲
说，“我认为味道美
极了”，因为它们在
空间站里没有受到任
何污染，浇的水也是
太空再生并经过检测
合格的水。能够吃到
在太空生长起来的蔬
菜真是很幸福、很幸
运。

据悉，神舟十四

号乘组飞行正常返回
后恢复期主要分为隔
离恢复阶段、疗养恢
复阶段、恢复观察阶
段三个阶段实施。截
至目前，乘组已完成
前两个阶段工作。

“目前情况看，
我们三人的状态都恢
复得很好。”蔡旭哲
表示，后续，他们在
进行身体各项指标评
测评估的同时，将按
照计划进行身体、技
术、心理等各项训练
任务。

“ 经 过 6 个 月 的
任务考验，我不仅对
自 己 、 对 中 国 载 人
航天也有了更大的信
心和期待。”蔡旭哲

说。
他表示，现在唯

一要做的就是调整状
态、放平心态，认真
总结这次飞行任务的

经验，以最好的状态
投入后续训练，期待
能够再次出征，飞向
更 深 更 远 的 太 空 。 (
完)

图为航天员蔡旭哲。
杨佳 摄


